

Editorial

En el transcurso de los últimos años, Chile se ha esforzado por incorporarse al competitivo comercio mundial, en particular en el referido al comercio silvoagropecuario. Como resultado de esta iniciativa nacional, nuestro país ha suscrito 17 acuerdos de carácter bilateral, permitiendo una mayor liberalización del comercio.

En presencia de este panorama, el sector silvoagropecuario enfrenta el desafío de constituirse en uno de los sectores más dinámicos en la economía nacional. Así, Chile puede transitar hacia la consolidación como una Potencia Agroalimentaria, ingresando al grupo selecto de países con una fuerte y marcada presencia internacional en el comercio de productos provenientes de la agricultura.

No obstante, debemos procurar, para lograr ese desarrollo y crecimiento, abocarnos seriamente a mejorar la competitividad de la agricultura sustitutiva de importaciones - granos, carnes y lácteos. Estos subsectores de la economía, deberán mejorar aún más los aspectos y procesos de innovación tecnológica, a fin de lograr mejores niveles de productividad; modernizar la gestión, mejorando sustantivamente la calidad de la mano de obra empleada y hacer inversiones que faciliten el aprovechamiento adecuado de las oportunidades que se abren por los acuerdos comerciales.

La apertura comercial genera un impacto asimétrico en la base productiva rural, por tanto, es necesario focalizar los esfuerzos de las políticas públicas en la pequeña y mediana agricultura. Esta focalización debiera favorecer el acceso de los campesinos a los beneficios que éstas ofrecen y, por otra parte, acelerar el ajuste competitivo en los sectores productivos más sensibles y expuestos.

Por otra parte, es muy bien sabido que el sector silvoagropecuario ha basado su desarrollo y expansión en el uso de los recursos naturales renovables, por tanto en relación a estos recursos es importante contemplar un uso regulado y sostenible a fin de tener un crecimiento perdurable en el tiempo.

Los aspectos antes mencionados, son algunos de los temas que habría que abordar como país para conseguir que Chile consiga el estatus de Potencia Agroalimentaria. Esta reflexión fue la idea central expuesta en el marco en la exposición “Médicos Veterinarios - Universidad de Chile: Una visión estratégica”, organizada por la Asociación de Médicos Veterinarios Graduados de la Universidad de Chile (AMVUCH), y la Dirección de Extensión de nuestra Facultad.

Me despido con un afectuoso saludo a la Facultad de Ciencias Veterinarias y Pecuarias de la Universidad de Chile, en el aniversario N° 69 de su creación...

Angel Sartori Arellano, MV.
